

Diagonales : Critique de la raison pure

02-09-2016

Il paraît que des algorithmes sont capables de tout deviner de notre profil socio-professionnel à partir de la trajectoire géographique et de la fréquence d'utilisation de notre téléphone portable. Si un téléphone se déplace sans arrêt, le logiciel en déduit qu'il appartient à un jeune. Et si on retrouve régulièrement sa trace dans des boutiques de marques concurrentes, les experts pronostiquent que son propriétaire a probablement un revenu plutôt élevé.

Emmanuel Kant n'aurait, dit-on, changé ses habitudes qu'une seule fois, le jour où il apprit la prise de la Bastille. S'il avait eu un téléphone portable, on en aurait conclu que celui qui professait que "tout changement a une cause" était un vieillard hermétique à la nouveauté !

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com